

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 22 de Agosto de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Vieja guardia con Lewites**

+Elecciones presidenciales del próximo año serán a cuatro bandas, dice

+“O vamos todos o no van ellos”, advierte a cúpulas del FSLN y PLC

##### **+¿Prófugo narco estuvo en Estelí?**

+Adolfo Olivas averiguaba la presencia de traficantes en su barrio

##### **+Adoquinado a cuentagotas**

+Hasta una canción tenía el proyecto y el eslogan era literalmente lapidario: “Yo les digo a los managuas, que si ven a Pedro Solórzano, se aparten, porque si no, los adoquina”, decía el presidente Enrique Bolaños.

#### El Nuevo Diario

##### **+Les arde bananazo**

+Marcelino García, presidente de Trabanicsa, se resiste a rendir cuentas

+Marchan contra EL NUEVO DIARIO en Chinandega, cortina de humo a gestión de diputado

+Como siempre, dicen que publicaciones son para perjudicarlos en la campaña electoral del próximo año

##### **+Narco crea “guerra” de magistrados**

+Acusaciones, aclaraciones públicas y descalificación de procedimientos

+“Es que la ley nos manda a ser expeditos con los recursos”, justifica magistrado Chavarría

##### **+El operativo que inspiró a la guerrilla**

+Crónica del 22 de agosto de 1978

+Esa mañana todos consiguieron burlar la seguridad de forma impresionante. El error de la seguridad del Congreso en el Palacio Nacional catapultó la lucha contra la dictadura de Somoza Debayle, cuando un comando de guerrilleros mantuvo por dos días retenidos a diputados liberales y conservadores, en el golpe que llamó la atención del mundo entero sobre Nicaragua

##### **+INE sostiene a la Sisep**

+¿Funciona la Superintendencia de Servicios Públicos?

9Unión Fenosa pasa mensualmente un promedio de tres millones de córdobas a la Intendencia de la Energía, por el uno por ciento de regulación

+Intendencia de la Energía y de Atención de Usuarios trabajan de manera normal, la de Telecomunicaciones “a medio gas” y la de Agua Potable no funciona

+Corte Suprema de Justicia tiene la última palabra, gobierno asegura que no negociará nombramientos con liberales y sandinistas

##### **+Amplían alianza y alertan inhibición**

+Ofrecen casilla para inscripción de candidatura presidencial de Lewites

+“Herty ya tiene el apoyo. Ahora se debe defender su inscripción”, advierte Sergio Ramírez

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 2 -

### +Policía calla ante reintegro de Bautista Lara

+¿Nuevo conflicto entre poderes del Estado?

+El primer comisionado de la Policía Nacional, Edwin Cordero, evitó hacer comentarios sobre la resolución que favorecerá al ex subdirector de esa institución, comisionado en retiro Francisco Javier Bautista Lara, fallo que declara inconstitucional su retiro, ordenado por el presidente Enrique Bolaños.

### Editorial

#### La Prensa

##### **El afán presidencialista**

“En el escenario político del país ya figuran por lo menos 11 candidatos y precandidatos a sentarse en el codiciado sillón de mando de la Casa Presidencial.

En orden alfabético por el primer apellido —a fin de evitar suspicacias—, los candidatos y precandidatos presidenciales que ya están prácticamente establecidos y que son exponentes de las diversas corrientes políticas e ideológicas que hay en el país, son: José Antonio Alvarado Correa, Francisco Fiallos Navarro, Herty Lewites Rodríguez, Alejandro Martínez Cuenca, Eduardo Montealegre Rivas, Augusto (Tuto) Navarro, Wilfredo Navarro Moreira, Daniel Ortega Saavedra, Noel Ramírez Sánchez, José Rizo Castellón y Ramiro Sacasa Gurdián.

No pocas personas se preguntan —y nos preguntan— a qué se debe que en un país tan pobre y problemático como es Nicaragua, tantas personas quieren ser Presidente, y en ese empeño algunas hasta se obsesionan y hacen el ridículo. No hay una sola respuesta para esa pregunta. Obviamente, todas las persona que aspiran a capturar la Presidencia de la República —sea que tenga posibilidad real de alcanzar la meta o no— tienen el mismo objetivo, pero sus motivaciones pueden ser diversas. Sin embargo, no sería justo negar que entre los políticos que aspiran a desempeñar la Presidencia de Nicaragua también hubo, hay y habrá siempre políticos que tienen las mejores intenciones para el país. Y por cierto que personas bien intencionadas, honestas, transparentes, laboriosas y eficientes, son las que necesita ahora y de manera apremiante Nicaragua. La gente no debe perder la esperanza. En la democracia —que a pesar de todos sus defectos y limitaciones es el mejor sistema de gobierno que existe, mil veces superior a los regímenes autoritarios de izquierda o de derecha— la elección popular es la mejor manera de corregir los errores en la escogencia de los gobernantes y representantes; y para escoger lo mejor posible entre la amplia oferta de aspirantes al poder. El secreto está en saber elegir”.

### Opinión

#### La Prensa

##### **Diez razones para ratificar el DR-Cafta. (Javier Morales)**

“El FSLN ha sido un enemigo declarado del DR-Cafta. Quisiera explicar a los lectores las falacias de los argumentos de Orlando Núñez: 1) Todos sabemos que las economías desarrolladas son proteccionistas y que la única forma de reducir la protección y mejorar el acceso al mercado es mediante acuerdos comerciales. 2) El proceso de negociación del DR-Cafta fue abierto a todos los sectores. 3) Los productores agrícolas de Nicaragua han aumentado significativamente su

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 3 -

producción, gracias al Programa Libra por Libra y a la apertura del mercado centroamericano. 4) Todos sabemos que producimos pocos artículos, sobre todo productos agrícolas. Si bajan los impuestos de los productos que no producimos se beneficia el consumidor y podemos comer mejor y más barato. 5) Las recaudaciones han subido gracias a las reformas fiscales, ya que hay más empresas que pagan el IR. 6) Los productores y los que trabajan son los que se van a beneficiar del DR-Cafta. La única manera de prosperar es producir. 7) Como se sabe el Programa Libra por Libra son las mejores semillas nacionales las que se utilizan. 8) La práctica en Nicaragua ha sido copiar las fórmulas de las empresas farmacéuticas y vender los sustitutos a un precio menor, ya que no tuvieron el gasto de investigación y desarrollo. 9) Cuando se otorgaron las preferencias bajo la Iniciativa de Cuenca del Caribe, a principios de los años ochenta, los demás países aprovecharon estas preferencias y atrajeron la inversión extranjera. 10) Nicaragua solamente tiene 348 mil empleados registrados en el INSS. De éstos 90 mil trabajan en el sector industrial y de éstos, 80 mil trabajan en las maquilas. Las oportunidades del DR-Cafta de generar empleos nuevos no solamente existen en la maquila de textiles, sino en la industria automotriz, de electrónica, de servicios digitales como Call Center y fabricación de software y en el turismo. Un enfoque moderno para dinamizar el empleo es posible con el DR-Cafta. Sin el DR-Cafta no puedo imaginar dónde se van a generar los 100 mil empleos anuales que estima Orlando Núñez”.

### **Malos Caminos y Fondo de Mantenimiento Vial. (Humberto Cuadra)**

“El 10 de agosto del 2005, los 21 alcaldes de los departamentos de Matagalpa y Jinotega anunciaron que solicitarán al Gobierno que declare a esos departamentos en estado de emergencia económica con la intención de “salvar” las cosechas de café y de granos básicos. Pedirán también una reunión con el Presidente y su gabinete para solicitarle que “fluyan los recursos necesarios del Presupuesto (General de la República) actual y del presupuesto del próximo año, en aras de reconstruir estas carreteras”. (LA PRENSA, 11/08/05). El 29 de junio del 2000, la Asamblea Nacional (AN) aprobó la creación de la institución Fondo de Mantenimiento Vial (Fomav), pero no así una fuente ingresos para operar. El Poder Ejecutivo solicitaba a la AN la creación de un cargo a los usuarios, por servicio de mantenimiento de la red vial nacional, de 0.10 dólares (1.27córdobas) por galón de gasolina consumido y de 0.125 dólares por galón de diesel. En los últimos 13 años, Nicaragua ha invertido más de 750 millones de dólares en la construcción, la rehabilitación y el mantenimiento de carreteras pavimentadas y no pavimentadas. Que no suceda aquí lo que en Tanzania, donde según el BM, “durante 20 años los donantes invirtieron la enorme suma de 2,000 millones de dólares en la construcción de carreteras, sin conseguir con ello ninguna mejora en la red vial. Por falta de mantenimiento, el ritmo de deterioro de las carreteras era mayor que el de la actividad de construcción” . Hago un llamado a todos los nicaragüenses a apoyar la aprobación de los fondos para el Fomav y que pueda detenerse la destrucción de los caminos y las carreteras del país”.

### **Revolución de los pactívoros. (Erick Ramírez Benavente)**

“El Pacto, esa diabólica componenda entre el danielismo y el arnoldismo, que ha convertido a Nicaragua en un enorme botín, ha generado sin duda una nueva revolución, la revolución de los pactívoros. Los pactívoros operan en grupo, saben que de manera aislada no durarían mucho y por

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 4 -

eso están aglutinados en un enorme clan de depredadores al que pertenecen los diputados pactívoros, los magistrados electorales pactívoros, los miembros pactívoros del sistema judicial, los procuradores e interventores pactívoros y toda una pléyade de funcionarios pactívoros que les sirven de apoyo. Por eso sólo una Gran Alianza Nacional, incluyente y democrática, donde estén representados todos los sectores y actores posibles e imaginables, es lo que podrá salvar a Nicaragua de la revolución de los pactívoros. Una sola fórmula presidencial y una única lista de diputados que transforme la chanchera en un sitio digno para legislar, es lo que el pueblo demanda. Ojalá que entre todos convirtamos esa esperanzadora ilusión en una gratificante realidad”.

### El Nuevo Diario

#### **¿Se ha convertido el Ejército en una casta militar indiferente? (Constantino Pereira Bernheim)**

“Parece ser que la muletilla de que el Ejército de Nicaragua no debe ser deliberante, es decir, que está supuesto a ser institucionalmente ciego, está calando bien hondo en nuestro cuerpo armado. A ello se une el que está supuesto también a tener una obediencia absoluta a los dictados del jefe del mismo, es decir, el Presidente de la República, aunque las decisiones de este último nos dejen en ascuas. Una de las metas del milenio es la de alcanzar para 2015 la matrícula en educación primaria similar a la que alcanzó Costa Rica ya hace 30 años. Actualmente 800 mil niños no asisten a la escuela y la desnutrición los afecta en un 30%. Esta meta está desfasada en US\$ 900 millones. Se trata de un deseo piadoso. Stiglitz, Premio Nobel de Economía, afirma que el país que no se educa se queda atrás. En materia de salud, como consecuencia de la transferencia de las cotizaciones de los menores de 43 años a la primera Administradora de Pensiones privada, el Instituto Nacional de Seguridad Social (INSS) vive en déficit, habiendo esta operación costado al erario US\$ 800 millones. La reducción de la mortalidad de 53,4 madres fallecidas por cada 100,000 niños nacidos vivos en 1991 a 40 por 100,000 es una meta que tampoco será conseguida. Esta meta es una fantasía irrealizable. Por consiguiente, el Ejército no debe estar reducido a sólo opinar marginalmente sobre los Sam-7 y a ser patrullero de nuestras fronteras. Sería un triste papel. Éste es el trasfondo que los jefes actuales del Ejército deben ver y analizar”.

#### **“Quiero violar a una periodista”. (Karla Castillo)**

“En estos tiempos en que se ha puesto de moda matar periodistas, me llenó de honda preocupación, por no decir de estupor, algo que escuché en el noticiero del Canal 8, en su edición del mediodía, y no sé por qué mis colegas no censuraron, porque era la animadversión más acérrima hacia nuestro gremio y al género femenino, sintetizada en dos frases dichas por un policía frente a la cámara. Fue en un barrio de Managua, en un incidente más de violencia intrafamiliar, Cuando la joven periodista trataba de acercarse a la cabina de la patrulla, para seguir cubriendo el hecho, el camarógrafo ya estaba justo detrás de la tina para filmar al agresor en su arresto, y el micrófono captó el instante en que, de espaldas, un policía de complexión recia y de menos de 40 años, decía: “Tengo ganas de violar a una periodista”. Pero no acababa de terminar la nota, cuando el mismo policía, esta vez le pude apreciar el rostro, profería la continuación de la frase: “Y a la cochona del 2 también”. ¿Dónde

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 5 -

está la instrucción que reciben nuestras autoridades antes de imponer el orden? ¿Con qué principios de humanismo y de respeto a los Derechos Humanos forjaron a este policía? Si a las periodistas nos amenaza, a sabiendas que tenemos todos los instrumentos para denunciarlo, ¿cómo se comportará con la mujer ama de casa, con la drogadicta, con la que delinque por una u otra razón, o con la víctima que llega en busca de justicia a una instancia policial? Exijo una investigación a fondo y desde antes de escribir esta nota ya estoy en comunicación con los periodistas del Canal 8 para garantizar que el vídeo donde el policía pronuncia tan horribles frases, sea preservado y una copia puesta a la disposición de la Jefatura Nacional de la Policía”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Sacasa dice que Alemán no sería candidato. (Pág. 3 A)**

+El liberal Ramiro Sacasa, quien tiene a su cargo la modernización y el remozamiento de la imagen del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), indicó que el ex presidente Arnoldo Alemán, quien cumple una condena a 20 años de prisión por delitos de corrupción, no será candidato a la Presidencia de la República para las elecciones del año 2006.

##### **+Pastora le hace fuerte crítica a Lewites. (Pág. 3 A)**

+Cree que Ortega, “como líder indiscutible del FSLN”, puede unir a los sandinistas

##### **+Ramírez: no habrá desafuero. (Pág. 4 A)**

+El ex vicepresidente y escritor Sergio Ramírez, dijo ayer que liberales y sandinistas no aplicarán un desafuero al presidente Enrique Bolaños, por cometer supuestos delitos electorales, debido al alto costo político que eso implicaría.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 6 -

+La opinión de Ramírez coincide con la del diputado Orlando Tardencilla, quien en diferentes oportunidades ha señalado que el interés real del PLC y del FSLN es obligar a Bolaños a entrar a una negociación, a un “pacto a tres bandas”.

+Páginas Azules

+Publicación de la Presidencia de la República.

### El Nuevo Diario

#### **+PC cierra la puerta a “los lilas”**

+“Es imposible que recuperen sus cargos”, reacciona directivo conservador

#### **+“Montaron show político”**

+Los representantes de la Cámara de Comercio Americana-Nicaragüense (Amcham), advierten que el retraso a la ratificación del TLC perjudicará la economía nacional, porque impedirá que inversionistas extranjeros se establezcan en Nicaragua.

+José Adán Aguerrí, de la Cámara de Comercio Nicaragüense y miembro del Amcham, calificó de “show político” la decisión del FSLN y del PLC de aplazar su ratificación.

#### **+Agudizada confrontación en PRN**

+El Partido Resistencia Nicaragüense (PRN) parece profundizar sus heridas y cada día se ve más lejana la posibilidad de la unificación

+Coalición organiza marcha en Occidente

+Representantes de organismos civiles y políticos conformaron la Coalición Democrática de Occidente de cara a la organización de la marcha regional contra el pacto y la corrupción a efectuarse el próximo 28 de agosto en Chinandega.

### **Resolución del Consejo Nacional del MRS del Domingo 21 de Agosto de 2005**

El Consejo Nacional del MRS en cesión extraordinaria resolvió demandar una vez más un diálogo serio con participación de los partidos políticos, con representación municipal y de distintos sectores representativos del país que permita consensuar las acciones de urgencia económica que exija la situación actual considerando el gran impacto de la crisis energética. Las bases de un proceso electoral regional y nacional para el 2006 sin exclusiones de ningún tipo que permitan una total transparencia y garantías del respeto absoluto de la decisión que el pueblo determine mediante el ejercicio de su voto. También resolvió respaldar la movilización social contra el pacto y sus efectos en las instituciones nacionales y rechazar toda forma de injerencia en los asuntos internos de Nicaragua por parte de la administración Bush a través de sus distintas manifestaciones y mecanismos.

El MRS también resolvió cancelar la participación en la alianza Convergencia Nacional. Acoger la propuesta del Movimiento de Rescate al Sandinismo de trabajar en la construcción de una alianza amplia para presentar una opción electoral al pueblo nicaragüense, con el objetivo de lograr la democratización del sistema político y las instituciones públicas, luchar contra la corrupción y la

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:48

PAG - 7 -

impunidad, abrir oportunidades para mejorar las condiciones de los nicaragüenses más pobres y sentar las bases para el desarrollo integral del país. Así mismo acordaron acoger la candidatura a la presidencia de la República de Herty Lewites que lidera del movimiento rescate al sandinismo para las elecciones generales, poniendo a su disposición y a la disposición de la alianza la casilla del movimiento renovador sandinista.

El precandidato presidencial, Herty Lewites, comunicó que ha platicado con otros sectores que también se apartaron del Frente y que van a incorporarse a la alianza en la próxima semana. También informó que unos sectores (los que no especificó), quieren incorporarse a esta gran alianza en la que no están discutiendo puestos ni prebendas personales, sino con el objetivo de hacer un programa de Gobierno por consenso. **(Noticiero Independiente, Canal 8/100 % Noticias, Canal 63)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua